
In occasione della mostra fotografica 
collettiva ”Lo sguardo e la luce" che si è svolta 
nell'ambito della seconda "Settimana delle 
culture”, a Palermo, il nostro concittadino Enzo 
Randazzo ha partecipato a questa 
interessante esposizione con 10 opere 
fotografiche sulla tematica artistica 
”Frammenti poetici dell’arte figurativa a 
Palermo. Gli stucchi di Giacomo Serpotta”. 

La manifestazione, patrocinata dal Comune 
di Palermo, è stata inaugurata lunedì 3 
novembre 2014 ed è stata ospitata nelle sale 
del piano terra del Reale Albergo dei Poveri in 
Corso Calatafimi. 

Al nostro Enzo le congratulazioni de ”La 
Voce”.

novembre presso il Centro Fava, dai 
criteri applicati per stabilire le tariffe 
che, confronti alla mano, 
risulterebbero molto elevate rispetto a 
tanti altri comuni limitrofi e non, alla 
ragionevolezza stessa di tali criteri, per 

i quali un medesimo nucleo familiare 
si vede costretto a pagare come se 
producesse rifiuti 
contemporaneamente in più 
abitazioni se non in più piani di una 
stessa. Tuttavia, nonostante le ore 
passate a discutere, l’unico esito 
dell’incontro del 24 novembre è stato 
una concessione da parte del Sig. 
Sindaco di una dilazione del 
pagamento dell’imposta, con una 
scadenza posticipata al 28 febbraio, e 
la disponibilità dell’ufficio tributi 
arivedere i casi in cui l’aumento è 
obiettivamente spropositato senza 
incorrere in more o sanzioni. Grande la 
rabbia, la delusione e la 

disapprovazione dell’intera as-
semblea. La speranza che qualcosa 
potesse cambiare si è riaccesa il 7 
gennaio, con l’adunanza aperta del 
consiglio comunale, cui ha partecipato 
la Rag. Dott.ssa Friscia Rosa Maria, cui 
è stato affidato il compito di chiarire 
come si sia pervenuti all’emissione dei 
tanto vituperati e contestati F24. Sono 
intervenuti nuovamente numerosi 
cittadini che contestavano 
aspramente una tassazione troppo 
alta con un gettito superiore al costo 
del servizio elargito. Durante la seduta 
è stata nominata una Commissione 
comunale di indagine per il servizio di 
smaltimento dei ri-fiuti, il cui scopo 
sarà quello di verificare - ci auguriamo 
con scrupolo e meticolosità - la 
ragionevolezza delle tariffe applicate, 
anche con un controllo a 360 gradi su 
tutte le utenze. Resta il fatto che 
l’alternativa prospettata rimane tra 
impugnare dinanzi alla commissione 
tributaria la delibera n. 60 del 29 
settembre 2014, come suggerito da 
qualche cittadino o, come già alcuni 
altri cittadini rassegnati hanno fatto, 
pagare entro il 28 febbraio la somma 
totale, che in alcuni casi ammonta a 
migliaia di euro. Altrettanto certa resta 
la rabbia e la delusione per una 
mancanza di condivisione che molti 
cittadini si sarebbero aspettati da 
questa Amministrazione, condivisione 
che doveva nascere non a delibera 
avvenuta, ma già quando la Sogeir ci 
ha presentato i conti. 
Molti si sarebbero aspettati allora una 
seria e fattiva vicinanza ai cittadini, una 
chiamata alla protesta e magari allo 
sciopero per conte-stare, tutti insieme, 
quell’importo richiesto. Oggi, a cose 
avvenute, le lacrime condivise sanno 
molto di coccodrillo.

che molti hanno definito ”pazze”, in 
riferimento alla tassa dei rifiuti, la Tari, 
per l’anno 2014, ha scatenato nei 
cittadini reazioni unanimi, in un primo 
momento di sorpresa, per un aumento 
non indifferente rispetto alla 
corrispondente tassa del 2013, 
successivamente rabbia e contesta-
zione. Scatenati gli utenti del web 
hanno ironizzato aspramente 
sull’amministrazione comunale e sulla 
richiesta di pagamento dilazionato in 
due rate arrivate peraltro già scadute 
e, come prevedibile, i Sambucesi, già 
sfiancati da una situazione economica 
generale di grave pressione fiscale, si 
sono posti immediatamente sul piede 
di guerra pronti a contestare gli esosi 
aumenti. Le tariffe Tari sono state 
approntate e deliberate con una 
seduta urgente e straordinaria del 
Consiglio Comunale convocata il 29 
settembre, per approvare sul filo del 
rasoio il piano finanziario Tari 2014, in 
scadenza proprio il giorno successivo, 
il 30 settembre. In quell’occasione si 
evince che il Consiglio Comunale ”è 
stato costretto a recepire tal piano 
finanziario senza poter interloquire!”, 
dando il via all’invio delle bollette 
pazze. Il gruppo consiliare di 
opposizione ”Sambuca nel cuore” ha 
allora avanzato richiesta di 
annullamento di tutte le delibere 
consiliari della seduta del 29 
settembre, con le quali sono state 
approvate il piano finanziario Tari e le 
relative tariffe. Nel frattempo il Circolo 
Culturale G. Guasto, accogliendo le 
proteste, ha chiesto e ottenuto un 
confronto con l’intera amministrazione 
tenutosi il 24 novembre presso il 
centro sociale Fava. 
Il clima era teso, i toni concitati, le 
argomentazioni numerose, articolate 
e ben documentate. Numerosi gli 
interventi dei cittadini: l’Ing. Triveri, 
Gaspare Fatone, Salvatore Lo Giu-dice, 
Salvino Ricca, il Prof. Nino Gia-calone, 
Calogero La Marca, l'ex Sindaco Dott. 
Martino Maggio, il capogruppo dei 
consiglieri di opposizione l’Avv. Loretta 
Abruzzo e, di contro, l’intero gruppo 
consiliare di maggioranza e il Sindaco 

Leonardo Ciaccio, stretti in un angolo 
a tentare di portare avanti le proprie 
argo-mentazioni, provando addirittura 
a somministrare ad una folla incredula 
e ”quasi” inferocita una serie di 
didascaliche slide esplicative! La Tari, a 

loro dire, sarebbe l’esito di un nuovo 
tariffario applicato con una ordinanza 
comunale per coprire un importo 
richiesto dalla So.Ge.I.R per la raccolta 
e lo stoccaggio dei rifiuti. 
Ma com’è, nello specifico, il servizio, 
per il quale si subisce un salasso di tali 
proporzioni? Carente e, in alcuni casi, 
addirittura assente. Basti pensare 
all’orario di raccolta dei rifiuti, 
estremamente variabile. Inadeguati gli 
strumenti concessi ai cittadini per 
avanzare reclami o per trovare valide 
alternative nei giorni in cui viene a 
mancare il servizio. Disastrosa la 
situazione delle località di 
villeggiatura, in cui il servizio porta a 
porta non è previsto, ma per il quale le 
cartelle pervenute ci invitano a pagare 
profumatamente, e in alternativa 
assenti le ”isole ecologiche” che 
prevedono la raccolta dei rifiuti in 
maniera differenziata. Queste e altre le 
problematiche sollevate dai cittadini 
nel corso dell’incontro con 
l’amministrazione tenutosi il 24 
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